

# **Cens Héroes de Malvinas Anexo los Berros-Tercer Año-Historia y Geografía**

Escuela: Cens Héroes de Malvinas Anexo los Berros

Docente: Juan Manuel Nuñez

Curso: Tercer Año

Turno: Noche

Área Curricular: Historia y Geografía

Guía: Numero 6

Título: Primer presidencia de Juan Domingo Perón

## **Presidencia de Juan Domingo Perón (1946-1952)**

En las elecciones de febrero de 1946, se impuso la fórmula Perón-Quijano, impulsada por el **Partido Laborista**, en 1947 este partido es reemplazado por el **Peronista**.

Durante su campaña popularizó 3 consignas: **justicia social, independencia económica y soberanía política**. Los objetivos de la política económica del primer gobierno de Perón quedaron establecidos en el Primer Plan Quinquenal. A través de la planificación económica el Estado peronista se propuso incentivar el desarrollo de la industria liviana, aumentar el nivel de empleo, elevar el poder adquisitivo de los trabajadores y mejorar las condiciones de vida de los trabajadores.

El Estado generó nuevas líneas de crédito accesibles para crear nuevas industrias y ampliar las ya existentes. Y para lograr la expansión del mercado interno era necesario garantizar, simultáneamente, el aumento real de los salarios, el incremento de la capacidad de compra de los asalariados y aumentar el número de trabajadores.

Para lograr estos objetivos, el Estado **aumentó el gasto público**, llevando a cabo la construcción de viviendas, hospitales, diques, gasoductos y escuelas. A través de las obras sociales, la afiliación sindical y la expansión de los planes sociales, garantizó la satisfacción de las necesidades básicas a numerosos sectores de la población.

## **Política de Nacionalización**

El Estado **nacionalizó** (compro) varias empresas de servicios; los ferrocarriles en su mayor parte de propiedad ingleses, teléfonos adquiridos a la empresa estadounidense ITT, puertos etc. A su vez el gobierno creó otras empresas como la flota mercante, Agua y Energía, Aerolíneas Argentinas y Gas del Estado, que construyó el gasoducto Comodoro Rivadavia-Bs AS.

# Cens Héroes de Malvinas Anexo los Berros-Tercer Año-Historia y Geografía

## El gobierno y la iglesia

La relación entre el gobierno de Perón y la iglesia católica fue compleja. Atravesó una primera etapa de cordialidad y entendimiento cuando el Ejecutivo permitió la **obligatoriedad de la enseñanza religiosa en las escuelas públicas**. Pero a partir de 1954, esta situación de cordialidad cambio, con el dictado de medidas contrarias a los intereses de la iglesia.

El 2 de diciembre de 1954 el gobierno suprimió la dirección de enseñanza religiosa, el 28 de diciembre se suprimió las subvenciones (aportes del Estado) a las escuelas privadas. Los diputados sancionaron la ley de divorcio, a través de un decreto se **eliminó la educación de enseñanza religiosa en las escuelas públicas**. Además, Perón censuro a los obispos que se oponían a su gobierno. Estas y otras medidas colocaron a la iglesia en el sector opositor al régimen peronista distanciándose del mismo.

## El intervencionismo estatal y la creación del IAPI

El Estado peronista asumió un papel **intervencionista**, en concordancia con la tendencia que se venía manifestando en el mundo (intervención de los Estados en la economía). En Europa de posguerra, muchos países llevaron a cabo **nacionalizaciones y estatizaciones de empresas**, como modo de control de los recursos económicos y los servicios.

El IAPI era un organismo del Estado que intervenía en el comercio exterior. Fijaba los precios y compraba el total de la producción de cereales para venderla en el mercado externo. Este mecanismo de intervención estatal permitía obtener importantes recursos debido a la diferencia que se generaba entre los precios pagados a los productores locales y los precios internacionales. Estos ingresos el Estado los asignaba al desarrollo industrial y a las políticas sociales.

## Reforma Constitucional (1949)

En 1949 el peronismo logró **reformar y sancionar una nueva Constitución**. Esta nueva Constitución estableció los derechos del trabajador, la familia, la ancianidad y prohibió la concesión a particulares o empresas extranjeras de las fuentes de energía, de los recursos naturales y de los servicios públicos. **Esta reforma constitucional, habilitó la reelección y de elección directa del presidente. Ella permitió la segunda presidencia de Perón**, que triunfó en las elecciones del 11/11/1951.

La oposición se resistió a la nueva Constitución, los socialistas se quejaron porque, entre los derechos de los trabajadores, no figuraba el derecho de huelga; y los conservadores **denunciaron el perfil excesivamente presidencialista de la reforma**.

## **Cens Héroes de Malvinas Anexo los Berros-Tercer Año-Historia y Geografía**

### **Actividad N.º 1**

Seguramente al leer el texto encontraras muchos términos desconocidos, por lo tanto, como primera actividad deberás extraer las palabras desconocidas y buscar su significado. Mínimo dos palabras por párrafo

### **Actividad N.º 2**

Leer nuevamente la información proporcionada y responder las siguientes preguntas

- 1º. ¿Qué partido llevó a la presidencia a Perón y quien fue su compañero de fórmula?
- 2º. ¿En que quedaron establecidos los objetivos de la política económica?
- 3º. ¿Qué sucedió con el gasto público y donde se destinó?
- 4º. ¿Qué significo la política de nacionalización?
- 5º. Enumere los motivos por los cuales la iglesia se enfrento con el gobierno peronista
- 6º. ¿Qué era el IAPI y cuál fue su finalidad?
- 7º. ¿A quienes se asignaba los ingresos generados por el IAPI?
- 8º. ¿Qué reforma impulso el gobierno peronista en 1949 y con que fin?
- 9º. ¿A quien beneficio esta reforma, por qué?

Director: Juan Manuel Nuñez